



NECROLOGIA

Un angel más. Inútiles resultaron los esfuerzos... Necrología de don Juan de los Rios, don Esteban González Fuentes, don Rodas, don Sagua, don Camagüey, don Santiago de Cuba, don Betatrix Danguillecourt, don Esteban González Fuentes, don Rodas, don Sagua, don Camagüey, don Santiago de Cuba, don Betatrix Danguillecourt.

Han fallecido: En Pinar del Río, D. Esteban González Fuentes. En Rodas, la señora doña Paula Acovedo de Visosa. En Sagua, D. José Giraldo Gamuzá. En Camagüey, la señora Piedad de Varona de Hernández. En Santiago de Cuba, la señora Betatrix Danguillecourt de Fernández.

Beba usted cerveza, pero da la de LA TROPICAL.

EL TIEMPO

En la oficina de la Estación Meteorológica de la República, se nos ha facilitado los siguientes datos sobre el estado del tiempo durante el día de ayer:

Table with weather data for Havana, Oct 14, 1906. Columns: Max, Min, Med. Rows: Term. centigrado, Tensión de vapor de agua, Humedad relativa, Barómetro corregido, Viento predominante, Su velocidad media, Total de kilómetros, Lluvia mm.

que los hacemos en los instantes más críticos de nuestra vida nacional. Habana, 10 de Octubre de 1906. Por la Comisión Organizadora: Lado. Francisco Figarola, Presidente; Dr. G. López Roviroso, Secretario; Francisco Ruiz Machado, Tesorero.

La llegada del Doctor Julián Betancourt

En la mañana de ayer llegó a esta ciudad, procedente del Rincón, donde se encontraba desde el día anterior que vino de Pinar del Río, el general Julián Betancourt, acompañado de varios jefes y oficiales del Ejército Constitucional. Acudieron a recibirlo a la Estación de Villanueva distinguidos miembros del Partido Liberal y un público numerosísimo, que prorrumpió en vivas y aclamaciones al llegar el tren.

PARTIDOS POLITICOS

PARTIDO LIBERAL. Comité del barrio de Guadalupe. De orden del Sr. Presidente cito por este medio a todos los afiliados a este Comité, para que concurran el día 16 del corriente, a las ocho de la noche, a la sesión que se celebrará en la casa calle de Manrique número 126.

PARTIDO LIBERAL DEL BARRIO DE PAULA. CONVOCATORIA. Por este medio tenemos el honor de invitar a todos los individuos vecinos del barrio que estén identificados con el programa del Partido, para que presten su concurso y cooperación más entusiasta y sincera en la obra de la consolidación y sostenimiento de la República Cubana.

mientos capaces de sostener incommovibles las tempestades y los terremotos que las pasiones personales puedan desatar sobre el edificio nacional. Si fuéramos a medir el patriotismo por el valor ante la muerte, claro está que todos serían patriotas; porque en ese terreno casi no podemos señalar entre los cubanos quienes puedan haber sido cobardes cuando de pelear se ha tratado.

Un buen sentido práctico y un patriotismo sano deben conducirnos a extirpar el personalismo imperante; deben hacernos apasionados por las ideas y no por las personas. Estas últimas no harían otra cosa que llevarnos al fracaso, como no surjan impuestas por sus relevantes méritos en aquellos dos extremos.

De ahí que uno de los propósitos de la Liga es no permitir en su seno eminenencias avasalladoras, porque ellas, al menos las que hasta hoy se han dado a conocer en nuestra corta vida nacional, como políticos activos, no han hecho otra cosa que maltratar grandes ideales, destrozándolos al impulso de pasionales errores, engañando así las esperanzas que con sus ofrecimientos impensados, hicieron concebir a los generosos e impresionables cubanos.

Es cierto que toca los límites del idealismo el pretender libertarnos por completo de la tiranía ejercida por el talento, el dinero o la posición social, aunque estas causas de predominio sean empleadas para entorpecer la marcha del bien; pero al menos, si nos preparamos a resistir tales presiones, ellas no serán sentidas en sus perturbadores efectos tanto cuanto lo serían si indiferentes o apáticos, los dejáramos proceder con libertad al servicio del mal.

Por otra parte, una de las mayores desgracias, entre las muchas que nos agobian, es el sorprendente fracaso de notabilidades habido por los recientes tristísimos sucesos: ello ha causado una honda perturbación y un doloroso desencanto en una gran parte del país. La Liga Patriótica aspira a suavizar tal desgracia. Estúdiense nuestros propósitos y ayúdenos a ponerlos en práctica, para llegar con ellos a la reconstrucción moral y política sobre la base amplia del gobierno popular verdadero que nos recomienda Mr. Taft en su célebre oración de la Universidad.

Huyan hoy todos los cubanos del peligro de volver a fracasar; porque si luchan en el mismo medio, con los mismos recursos y por el mismo fin que hasta ahora lo han hecho, plantearán el problema con iguales términos e idéntico orden que antes y su solución o resultado sería, no cabe duda, la última y definitiva intervención americana entre nosotros. Debemos pues reunirnos y formar una sola y poderosa agrupación capaz de impedir, en los comienzos, que los audaces, sean quienes fueren, se apropien de la República y vuelva a desmoronarse sin piedad la máquina de tanto costo fabricada.

Son estos momentos verdaderamente solemnes: los desencantados deben acudir su abatimiento, retractarse de los propósitos hechos de no hacer ya más política en Cuba o de ser anxionistas. La campana angusta del patriotismo los llama y su voz lastimera debe llegar al corazón tocándolo en sus ideales y al cerebro despertando el instinto de la vida. Cada uno en su esfera debe ayudar y proteger el desarrollo y cumplimiento de un programa como el de la Liga Patriótica, que es justo y conveniente para todos.

La Liga parte del principio que dice: "La libertad de un ciudadano termina allí donde comienzan los derechos de los demás" y reconoce la justicia con que el pueblo se queja de no haber tenido en cuenta nuestros gobiernos y nuestras Cámaras su indiscutible derecho a ver practicadas leyes dignas de la época, en que hoy vivimos. Para llegar a las rectificaciones necesarias es indispensable que los cubanos, poniéndose dentro de la realidad y de acuerdo con la conveniencia general, no traten de apropiarse por clases el derecho de predominar exclusivamente en el manejo de la República.

Será pues la base de la salvación de Cuba hacer que penetre en sus habitantes, el espíritu de justicia, de rectitud, de serenidad en el juicio, para dar a cada cual lo suyo y de ese modo cumplir todos los deberes que señala una honrada conciencia. Hacer lo contrario es seguir como estábamos, en la misma pendiente, que

nos conduciría, tras este período de transición forzada, a nuestro fracaso definitivo. La Liga Patriótica de Cuba se propone desarrollar su programa sobre aquellas bases. Ella, aunque en resumen no es sino un partido político, no tendrá comités de barrio, porque en esos organismos es donde por inoculación que practican hábilmente los intrigantes, comienza a desarrollarse la gangrena productora de grandes beneficios para los ambiciosos, pero mortífera para un partido, el pueblo y la República.

En su gobierno interior la Liga mantendrá la autonomía y la descentralización más completas, dentro de sus "Estatutos" y de su "Programa." Las Asambleas Provinciales manejarán por sí mismas los asuntos políticos de su provincia y lo mismo harán las Delegaciones en sus Ayuntamientos. La acción subordinada tendrá lugar solo en los casos que atañan a cuestiones generales y por eso la designación de Compromisarios correspondrá a los Consejos Superiores reunidos, que ya para ello tendrán completas instrucciones y plenos poderes de las Asambleas que representan.

Nuestra Asociación, por medio de conferencias privadas y públicas hechas por miembros de la misma y por sus simpatizadores, irá desarrollando los distintos puntos que señala el Programa, evidenciando no solo la necesidad y conveniencia de su cumplimiento, sino lo fácil que sería al pueblo conseguir por medios pacíficos, el implantar como una hermosa realidad lo que hoy se presenta con visos de utopía.

Sostendremos un periódico en la medida que permita el auxilio que se preste a nuestras fuerzas y defendiendo la justicia y las verdaderas conveniencias de la patria y de sus habitantes, animaremos a éstos prediciéndoles el modo de ser fuertes y poderosos, huyendo de funestas exageraciones, para que puedan ellos mismos gobernar realmente a sí mismos.

La fórmula que dice: gobierno del pueblo por y para el pueblo, la enunciamos así, sin añadirle palabras.— Aquellos que agregan "por los mejores del pueblo", falsean el concepto, porque quieren a la vez designar, sin autoridad bastante, cuales son "los mejores". Tenemos el convencimiento de que cuando los ciudadanos ejerzan honradamente la función electoral, elegirán a quienes deban elegir, sin que antes haya que dar a éstos cartas de superioridad.

La Liga demostrará también que uno de los requisitos indispensables hoy a un partido que se proponga hacer algo sólido, es el de no precipitarse y forzar una victoria que, aun cuando llegara a obtenerse, no respondería por sus resultados patrióticos a los esfuerzos requeridos, en lucha tan desigual.

Debemos dejar—sin retraimientos suicidas—que los vencedores guen la nave del Estado a su modo y manera, que no habríamos de escatimar las felicitaciones si por suerte para Cuba, peseyeran realmente las virtudes que blasman de poseer. Mas si por el contrario, el poder los pervierte y los divide, entonces, aquellos que vigilantes incansables los fiscalicen de cerca y los hostiguen por sus errores, poniéndolos a la expostación del pueblo, esos, que irían nutriendo sus filas en una oposición digna y leal, llegarían por el desarrollo lógico de los hechos y la verdadera opinión del país, a sustituirlos legítimamente en el poder para llevar a la práctica un programa vasto, completo y bien estudiado en años de tenaz y honrada propaganda.

Venimos, pues, sin arrogancias, pero llenos de entusiasmos y de fe, a plantear en política nuevos y dignos procedimientos. A todos los llamamos a nuestro lado y quiera nuestra conciencia mantenernos siempre en la línea recta que ahora trazamos para los de hoy y para los de mañana y que sepan los cubanos responder al llamamiento

LA MEJOR PREPARACIÓN

para conservar, restaurar y embellecer el cabello es el Vigor del Cabello del Dr. Ayer. Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve su textura original, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se emplea el



Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa a ser el favorito de las señoras y caballeros. Preparado por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. La Zarzaparrilla del Dr. Ayer cura la Debilidad General.

lativo a la distribución de tierras y ruma el Congreso de Demócratas Constitucionales. Las comisiones encargadas de la distribución y venta de las tierras, están compuestas de delegados de los campesinos, de propietarios de terrenos y de representantes del gobierno. La misión consiste en valuar las fincas y determinar las condiciones de la venta; y como las inmensas zonas de la Rusia Oriental y las vastas de Siberia serán vendidas a dos pesos por fanega de cosechando un plazo de cincuenta años para el pago de ellas, las masas acudirán a recibir los beneficios de una concesión que no volverá a presentarse y la revolución habrá perdido su principal elemento de combate.

Una vez arreglada satisfactoriamente la cuestión agraria, las dificultades políticas se solucionarían sin mayores obstáculos y la situación económica que tanto tiempo hace venía imperando en Rusia, atrayendo la atención del mundo entero, terminará con la toma de posesión de sus tierras respectivas de cuantos hasta el presente nutrían las filas de los alborotadores y daban sombra a los terroristas.

Ha circulado un rumor según el cual el gran duque Miguel, hermano de Nicolás II, contraerá matrimonio en breve plazo con la princesa Patria hija del duque de Connaught hermano de Eduardo VII; y aun cuando la noticia ha sido desmentida, considérase como cierta en los círculos políticos y creése que será este enlace el sello de una aproximación definitiva entre Inglaterra y Rusia.

Esta aproximación no será determinada por el sólo hecho de un nuevo enlace entre ambas familias reinantes, pues otras hay que para nada han influido en la política de estos dos países; pero existe algo más que las alianzas de familia, y tratándose de comunes intereses en el Asia y animados los soberanos de Rusia e Inglaterra del deseo de deshacer esa atmósfera creada con motivo de la guerra ruso-japonesa, es de creer que la boda del gran duque Miguel con la princesa Patria justifique la suposición de un próximo y completo acuerdo y que sir Arturo Nicholson y M. Isvitsky han conferenciado varias veces en ese sentido con la debida autorización de sus respectivos gobiernos.

Telekino.

No pierdan la ocasión, aprovechen las gangas del Encanto, en sus nuevos salones por San Rafael.

LIGA PATRIÓTICA DE LA ISLA DE CUBA

MANIFIESTO AL PAIS

El triunfo de los buenos ideales es un resultado forzoso de la perseverancia en la propaganda y en la fe que ha de sostener a sus apóstoles. Fe en las creencias, perseverancia en la conversión de los incredulos y paciencia para aguardar la victoria; he ahí las cualidades que al fin nos darán el poder.

(Liga Patriótica de Cuba)

Al aparecer la Liga Patriótica de Cuba con un programa eminentemente popular y de conveniencia general para la nación; con una estructura nueva, si la comparamos con la de los partidos políticos que hasta hoy nos han estado subyugando con sus desaciertos, necesita hacer las declaraciones indispensables para explicar sus propósitos.

Sin vanos alardes de falso patriotismo, harto desacreditados ya por fortuna entre nosotros, nos proponemos, aprovechando el estudio de las causas que motivaron el reciente fracaso gubernamental, evitar el peligro de que resulten inútiles las enseñanzas de la historia. Explicamos nuestra aparición en la arena política cubana como una necesidad imperiosa, como una resultante inevitable del amor que, imposible de ser extinguido, sentimos hacia esta República "gobernada en el siglo XX por los mismos sistemas y procedimientos antiguos", en extraña mezcla con las libertades modernas.

La convicción íntima, generalizada ya en Cuba, de que si volvemos a mostrar al gigante de América, pasaremos a ser una simple posesión suya, mueve nuestro ánimo a tratar de reunir en apretado haz a los grandes corazones y a los indiferentes ó apáticos, haciéndoles ver que todos deben ocuparse de la cosa pública con más ó menos energía; pero luchando con eficacia por impedir que la política de profesión se enseñoree de nuestro gobierno.

La dificultad por vencer consiste en que la idea de hacer política en Cuba parece formar una sola pieza con la de adquirir ó sostener un destino público. Aquí, hasta ahora, resulta muy difícil mover la opinión del país como no sea para algo personal ó de grupo. Nadie se ocupa de emprender trabajos que puedan dar como resultado la educación política de nuestros ciudadanos y por ende un bien general y eterno a la nación. El concepto de la patria lo hallamos ocupando un tanto por ciento insignificante ó nulo, si analizamos el "block" político sobre el que siempre han sido fabricados nuestros partidos.

Sería preciso, es preciso, ir administrando a las masas dosis graduadas de verdadero patriotismo y de sentido práctico, para conseguir formar con ellas—que son las que mandan y las que así educadas mandarían bien—ci-

EL JABON SUFUROSO de GLENN.

La original y mejor combinación de su clase. Ningún otro jabón reúne las mismas propiedades emolientes y desinfectantes. Para el Tocado y el Baño. Purifica, cura y evita las enfermedades. C. N. CRITTENTON CO., 115 Fulton St., New York, U. S. A. Se venden todos los droguistas.

Macy's advertisement for R. H. Macy & Co.'s Attractions. Features large 'Macy's' logo, address 'B'way at 6th Av. 34th to 35th St. NUEVA YORK', and a list of goods including clothing, furniture, and toys. Includes the slogan 'En la ciudad más grande de América, Nueva York, en donde existen las tiendas más grandes, la mayor exhibición de mercancías y la más elevada competencia, se encuentran las mejores mercancías y los precios más reducidos.'







